

Maßregeln zu ergreifen, die der eigenen sowohl, als auch der Ehre des nämlichen Kabinetes, und dem großen Zutrauen unserer allerklügsten Monarchinn vollkommenst entsprachen. Seine erste Sorgfalt gieng demnach dahin, daß er vor allem die darinnen befindlichen verschiedenen Maschinen, Kunstwerke, Aequinoctial- und auch Systematischen Uhren, ja unzählig andere Instrumenten von dieser Art, unter seine Hände und Prüfungen zu nehmen, selbst zu bearbeiten, zu verbessern, ja aus ihrem allseitigen Wustte gleichsam herauszuziehen, und in brauchbaren Stand zu bringen, sich äußerst angelegen seyn, und nichts dabey erwinden ließ, was nur immer zur einzelnen Verfeinerung der benannten Gegenstände diensam schien.

Was nun hierauf sein ganzes Augenmerk an- und auf sich zog, war ferners die so mühesame Austheilung und vollständige Einrichtung des ganzen physikalischen mechanischen Vorrathes. Um also die bestmög-